



学校だより

並四小ホームページ<http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/namiki4>
あいさつ運動 「あいさつで 笑顔輝く 並木のまちに」

1月号
平成31年1月7日

並木第四小学校
校長 田中 光信

2019年、平成最後の年を迎えて

校長 田中 光信

新年あけましておめでとうございます。今年もよろしくお祈りいたします。

今年でいよいよ平成が終わります。新しい元号は春ごろに発表されるようですが、『平成』は「内平らかに外成る」（史記）、「地平らかに天成る」（書記）と中国の古典から引用されて決まったようです。平成が発表された年（日）は、私は、プラハ日本人学校（チェコスロヴァキア）に勤務していましたが、今一つ臨場感が伝わってきませんでした。今回はなんとなくドキドキしています。元号を決めるには、様々な過程、決まり事があってかなり大変なことと思いますが、日本全体が元気になるすてきな元号になることを願っています。

さて、今年の干支は「亥」です。「ガイ」、「い」、と読みます。この亥は、核、つまり物事を中心とか芯といった意味にもなります。また、「亥」は「闕（{門<亥}）」（がい：「とぎす」の意味）で、草木の生命力が種の中に閉じ込められた状態を表しているとされています。また、亥年は、十二支の中でも最後の年です。十二支を植物の一生と考えると、戌年でたわわに実った果実が種子となり、エネルギーを蓄えて次の世代へと向かう準備をするという意味の年だそうです。また、猪の肉は古くから万病を防ぐと言われたことから、無病息災の象徴とされたり、猪の猪突猛進な性質から、勇気と冒険の象徴ともされたりしています。亥年は、終わりと共に新たな始まりに向けて準備をする年、平成最後の年として、新たな幕開けを期待したいです。

占いによると猪年の人は、猪突猛進で何事にも真っ直ぐ、我が道を進んでいく強い意志をもっていて、どんな困難があろうと、自分の意思を貫こうとする信念があり、コツコツと努力して、目標を達成していくタイプだそうです。（実は私は年男です。）

今年も子どもたちがすてきな笑顔が見られるように猪突猛進で精一杯努力していきますので、ご支援・ご協力よろしくお祈りいたします。

昨年12月1日（土）は、ハナミズキ祭に多数ご参観くださり、誠にありがとうございました。今年度立ち上がりました「学校運営協議会」の委員の皆様を「始まりの会」で紹介し、その後、前半の発表を参観していただきました。「協力し合い、主体的に工夫して発表してよかった」、「4年生の竹活動のように地域の大人との信頼関係が活動～学びに発展しているのが素晴らしい」などお褒めの言葉をいただきました。子どもたちが目的意識をしっかりとって状況に応じて上手に発表できるよう今後も指導していきます。

1月18日（金）はPTA役員（委員）決めがあります。役員の負担軽減を考え、誰もができるPTA役員・チーム花水木を目指して真摯に取り組んでくださっていることに改めて感謝申し上げます。諸事情があり、なかなか役員を引き受けられない保護者の方もいらっしゃると思います。「学校に来る機会が増え、子どもの様子がよく分かった」「いろいろと苦労があったけれど、役員を引き受けて見方や考え方が変わった」「付き合いの幅が広がった」など「やってよかった」という意見をよく耳にします。「できる人が、できるときに、できることを」をモットーに、そして、生涯学習の場として、価値のあるPTA活動が行われることを願っています。「チーム花水木（PTA）」への温かいご協力・ご支援をよろしくお祈りいたします。

1月26日（土）は、たてわり冬祭りです。縦割り班で、正月遊びを楽しんだり、つつじクラブの方と昔遊びを楽しんだり、富岡飛行倶楽部の方々に紙飛行機を教えてもらったり楽しい活動があります。柴漁港の漁師さんにご協力いただき、おいしいお餅も食べられます。地域と学校が一体となった並四小独自の大変価値のある行事です。天候に恵まれ、すてきな一日になることを願っています。お雑煮を入れるお椀と箸を忘れずに持たせてください。保護者・地域の皆様のご協力よろしくお祈りいたします。

《1月の行事予定》

日	曜	行事内容	日	曜	行事内容
7	月	朝会 たてわり活動②	21	月	朝会 クラブ活動⑥ 給食週間(25日まで) 幼保小交流(スマイル保・1年)
8	火	発育測定(5,6年)			
9	水	給食開始 発育測定(3,4年) 書き初め(5,6年)	22	火	教育相談
10	木	発育測定(1,2年) 書き初め(3,4年) AET	23	水	避難訓練
11	金	発育測定(3,4組,欠席者) 委員会活動⑥ AET	24	木	児童集会(給食集会・3,4組発表) 全国学校給食週間(30日まで) AET 市図画工作作品展・「つたえたい ぼくのきもち わたしのおもい 作品展」(28日まで)横浜市民ギャラリー
12	土		25	金	区球技大会(5年)
13	日		26	土	たてわり冬まつり 12時頃下校
14	月	成人の日	27	日	
15	火	区図工巡回展(18日まで) 校内書写展(23日まで)	28	月	
16	水	研究会のため13時頃下校(4-1,5-2以外) 市書写展(22日まで)横浜市民ギャラリー	29	火	たてわり冬まつり予備日
17	木	AET	30	水	代表委員会 区個別支援学級合同学習発表会(3,4組)磯子公会堂
18	金	授業参観⑤ 懇談会 さわやかｽﾎﾟｰﾂ(中)	31	木	区球技大会予備日(5年) AET
19	土	算数検定実施日	2/1	金	委員会活動⑥ さわやかｽﾎﾟｰﾂ(低) AET
20	日	海の公園どんど焼	2	土	
		IUI:ミンファン先生 AET:マンデー先生の授業の日です。	3	日	

お知らせ

区図画工作巡回作品展

展示期間 1月15日(火)～18日(金) 午前9時～午後2時30分

展示場所 1階 図書室横のギャラリー

※他校の児童の作品も展示されています。ぜひ、ご覧ください。

校内書写展

日にち 1月15日(火)～23日(水)

展示場所 各教室前廊下等

市書写展・市図画工作作品展・「つたえたい ぼくのきもち わたしのおもい 作品展」

日にち 市書写展 16日(水)～22日(火)

市図画工作作品展と「つたえたい ぼくのきもち わたしのおもい 作品展」 24日(木)～28日(月)

場 所 横浜市民ギャラリー

※本校代表児童の作品も展示されます。



授業参観・懇談会のお知らせ

1月18日(金)の5校時に授業参観を行います。その後、懇談会となります。ご多用のこととは思いますが、ぜひ、ご参会いただきますようお願いいたします。

区一斉授業研に伴う下校時刻変更について

1月16日(水)に4年1組(高橋級)、5年2組(山本級)が区一斉授業研での授業を行います。この2クラスは5校時終了後下校します。その他のクラスは給食後、13時頃下校となります。

たてわり冬まつり

日にち 1月26日(土) 大雪等で学校が休校の場合は、29日(火)
振替休日 1月28日(月)

昨年に引き続き、全校児童約350名がたてわり活動で冬の遊びを体験したり、お餅を食べたりします。今回も並四ふらネットの方々を始め、地域の方やPTAの方々にいろいろご協力ををいただき、お雑煮を食べることになりました。温かい汁物を食すこととなりますので、忘れ物がないようにご協力ください。

また、今月は18日(金)授業参観等を行っていますので、

今回は授業参観日ではありません。

大雪等で29日(火)に延期になった場合、お餅つきはなしで遊びのみとなります。給食は通常通りに行います。

学校納入金の引き落としについて

1月15日(火)が最終引き落としとなります。口座への入金をよろしく願います。引き落としが間に合わなかった場合には、現金を学校へお持ちいただくこととなります。ご協力をよろしく願います。

学校へお越しの際は…

名札をお忘れないようご協力ください。授業参観等で名札の枚数が多数必要なことが事前に分かっている場合には、担任までお知らせください。また、児童の安全のため、昇降口の扉は、閉めるようにしています。こちらも併せてご協力ください。

ハナミズキ祭

